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会 議 の 概 要 

開会 １４時５６分 

 

開  会 

教 育 長（田中政文君）出席委員、全員でありますので、地方教育行政の組織及び運営に

関する法律第１４条第３項の規定に基づき、会議は成立いたします。 

  それでは、ただ今より令和５年第１２回藤岡市教育委員会定例会を開会します。 

  初めに、議事録署名人の指名を行います。藤岡市教育委員会会議規則第２０条第１項

に基づき、温井書記を指名します。 

 

 

日程第１ 第１１回定例会の議事録の承認 

教 育 長（田中政文君）日程第１、第１１回定例会の議事録の承認についてですが、各委

員におかれましては、訂正箇所等がありましたらお願いします。 

委員一同 なし。 

教 育 長（田中政文君）第１１回定例会の議事録を承認することで、よろしいでしょうか。 

委員一同 異議なし。 

教 育 長（田中政文君）第１１回定例会の議事録は承認されました。 

 

 

日程第２ 教育長の諸報告 

教 育 長（田中政文君）日程第２、教育長の諸報告についてですが私から報告します。 

教 育 長（田中政文君）最初に教育総務課です。 

  １１月１４日に沼田市において開催されました令和５年度新任市町村教育委員研修会

及び市町村教育委員会全体研修会には、教育委員皆さまにご出席いただきました。大変

ありがとうございました。 

  学校施設の工事につきましては、東中学校の公共下水道接続工事は１０月末に完了し

ました。西中学校の受水槽更新工事は１１月末に完了予定です。美九里東小学校及び美

九里西小学校の体育館改修工事も予定どおり進捗しており、両校とも１２月末に完了予

定です。関係者と十分調整を図りながら事故のないよう進めてまいります。 

  次に学校教育課です。 
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  １０月３１日は鬼石北小学校、１１月１０日は西中学校及び美土里小学校、１３日は

美九里東小学校で授業研究会を行いました。西中学校及び美土里小学校は、県教委から

総合的な学習の時間の授業改善の指定、美九里東小学校は市のＩＣＴ活用促進の指定を

受けています。各校とも一貫校として、小中学校が一体となって組織的に授業づくりを

進め、研修テーマに沿った授業を実践しました。授業検討会では、更なる授業改善を目

指し、活発な意見交流が行われました。 

  また、藤岡算学塾を小学生２６名の参加のもと開催しています。初日の１１月４日土

曜日は、群馬大学共同教育学部の准教授である山本亮介先生を招き、「「結び目理論」

で遊んでみよう」と題して授業を行っていただきました。難解な問題でしたが、子ども

たちの悩みながらも挑戦しようとする姿が見られました。１１日は、市内小学校の教員

と学校教育課の指導主事が２つの講座を行いました。最終日の明日１８日は、群馬大学

の大学院生と学部生が授業を担当します。 

  次に生涯学習課です。 

  １１月３日に関孝和先生顕彰第７１回全日本珠算競技大会が４年ぶりに開催されまし

た。北は青森県から南は徳島県まで、５１団体２５０人が参加しております。皆さま方

にも大変お世話になりました。 

  ６日には、部落解放同盟群馬県連合会藤岡支部の内林支部長に「同和問題の現状と課

題」と題した講話をいただき、人権啓発指導者養成講座を開催しました。 

  また、８日には、善意の会総会を開催しました。今年度も他の模範となる善行者を表

彰するため、各方面から善行者の推薦を受けるとともに、小中学生に対して標語を募集

することになりました。 

  １０月の総合学習センターの利用状況は、文化施設利用２４７団体、２，６８２人、

体育施設利用１４９団体、２，３１９人、合計３９６団体、５，００１人でありました。 

  次に文化財保護課です。 

  １０月８日に白石稲荷山古墳範囲確認調査の現地説明会を開催しました。６５人が参

加しております。１０月２２日及び１１月５日、秋の高山社跡でわくわくワークショッ

プを開催し、両日で２１９名が参加しました。１０月２８日、高山社顕彰会主催、高山

社跡とカイコをめぐる絵の表彰式が開催されました。今回は２７３点の作品の応募があ

り、２３人が受賞されました。１０月２９日には藤岡歴史館秋季企画展のギャラリー

トークを開催し、２８人が展示の説明を受けながら見学をしております。 

  １０月の高山社跡及び藤岡歴史館の入場者数は、高山社跡９９６人、藤岡歴史館は 

１，０６３人でした。また、デジタル博物館１０月のアクセス数は２，１１３件でした。 
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  次にスポーツ課です。 

  大会関係では、１０月２６日に第４３回藤岡市支部対抗ゴルフ大会が開催され、１０

９人が参加しております。また、１１月５日、１２日の２日間にわたり開催された第 

６１回群馬県民スポーツ大会秋季大会では、藤岡市選手団２６５人が１９種目の競技に

出場しました。どの競技においても日頃の練習の成果を発揮した気持ちのこもった試合

が行われました。なお、総合成績ですが、市の部において１２市中７位という状況であ

りました。 

  教室関係では、１１月１１日にハンドボール教室が開講したほか、知的障がい者水泳

教室、ボウリング教室など５教室が開催され、１２９人が参加しております。 

  次に学校給食センターです。 

  １０月分の学校給食費ですが、１０月３１日に口座振替を実施し、８０件の振替不能

がありましたので、１１月１０日付けで督促状を発送しました。 

  施設見学では、１１月８日に鬼石北小学校の２年生児童８名が生活科の学習でセン

ターを訪れております。１１月９日と１５日の２日間には、ふじおか教育の日関連事業

で、中学生以下の子の保護者を対象に施設見学と給食試食会を開催し、両日合わせて１

７名が参加しております。 

  食育の関係では、藤岡第一小学校の社会科授業で地域の野菜や食糧生産について学ぶ

ため、藤岡北高校の学生が育てた野菜を使用した給食が提供される１１月１６日に、高

校生１３人が３年生から６年生の各クラスに入り、野菜作りなどの話をした後、児童と

一緒に給食を食べる交流給食会を行っております。 

  最後に図書館です。 

  １０月２３日に第２回図書館協議会を開催し、令和５年度事業の進捗状況及び蔵書点

検の結果について報告を行い、承認されました。 

  また、１１月３日、図書館２階視聴覚室で古本市を開催しました。２３５人が来場し、

展示冊数７，９３５冊のうち４，０８０冊がリサイクルされました。 

  １０月の利用状況は、開館日数２５日、入館者数９，４８１人、貸出冊数２７，２４

２冊でありました。学校巡回文庫は９校を巡回し、利用児童数６２４人、貸出冊数１，

４２２冊でした。電子図書館は、貸出冊数６３９冊でありました。 

  以上、教育長報告といたします。 

教 育 長（田中政文君）ただ今の諸報告について、ご質問がありましたらお願いします。 

委員一同 なし。 

教 育 長（田中政文君）質問もないようですので、教育長の諸報告を終わります。 
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日程第３ 報告第８号 県費負担教職員に係る人事について 

教 育 長（田中政文君）日程第３、報告第８号、県費負担教職員に係る人事についてです

が、本案件については、藤岡市情報公開条例第６条第１号に該当いたしますので、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書き及び藤岡市教育委員会

会議規則第１７条ただし書きの規定により、議事を非公開といたしたいと思います。こ

れにご異議ありませんか。 

委員一同 異議なし。 

教 育 長（田中政文君）異議がないようですので、本案件については非公開といたします。 

 

 

非公開部分 

 

 

日程第４ 議案第４９号 市議会提出議案「令和５年度藤岡

市一般会計補正予算（第５号）」

（教育費）に同意することについ

て 

教 育 長（田中政文君）日程第４、議案第４９号、市議会提出議案「令和５年度藤岡市一

般会計補正予算（第５号）」（教育費）に同意することについてですが、本案件につい

ては、藤岡市情報公開条例第６条第３号に該当いたしますので、地方教育行政の組織及

び運営に関する法律第１４条第７項ただし書き及び藤岡市教育委員会会議規則第１７条

ただし書きの規定により、議事を非公開といたしたいと思います。これにご異議ありま

せんか。 

委員一同 異議なし。 

教 育 長（田中政文君）異議がないようですので、本案件については非公開といたします。

それでは事務局より議案第４９号について説明をお願いします。 

教育総務課長（堀越輝雄君）議案第４９号について朗読及び概要を説明する。 

（説明内容）令和５年度藤岡市一般会計補正予算（第５号）は、令和５年１１月３０日開

会予定の令和５年第５回藤岡市議会定例会へ提出されます。これに伴い、令和５年１０

月３０日付けで補正予算案のうち、教育費について、地方教育行政の組織及び運営に関
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する法律第２９条の規定により、市長から教育委員会に対し意見を求められましたので、

本日ご審議いただくものでございます。 

  別冊の補正予算書をご参照ください。まず、全体の概要ですが、第１項教育総務費で

２，８４０万２，０００円、第２項小学校費で１，７９０万４，０００円、第３校中学

校費で３９９万５，０００円、第５校社会教育費で５２５万７，０００円、第６項保健

体育費で１００万８，０００円をそれぞれ追加するものであります。今回の補正財源と

なります歳入につきましては、各項の表の中ほどの補正額の財源内訳の欄をご参照くだ

さい。なお、特定財源については四角囲みで記載してあります。詳細については、各課

長より説明をいたしますのでよろしくお願いいたします。 

教育総務課長（堀越輝雄君）初めに、教育総務課から説明をいたします。補正予算書１

ページをご覧ください。第１項教育総務費、第２目事務局費ですが、一番右の説明欄を

ご覧いただければと思います。特別職人件費１２万８，０００円と職員人件費２，６０

９万円の増額ですが、令和５年度の人事院勧告に伴い、教育長及び教育委員会事務局職

員の給与、期末勤勉手当が増額となり、それに伴い職員共済組合へ支払う負担金が増額

されるものでございます。 

学校教育課長（大塚崇君）第３目から第５目までについてご説明申し上げます。まず、補

正の理由ですが、給与改定に伴う報酬及び期末手当の補正を行うものです。初めに、第

３目学校教育指導費ですが２０５万２，０００円の補正です。ただし、財源は学校教育

指導事業に対し文部科学省の情報機器整備費国庫補助金３１６万８，０００円が入りま

すので、一般財源は１１１万６，０００円の減額となります。なお、学校教育指導事業

の職員手当等が１８万６，０００円の減額になるのは、令和４年度末に勤務年数の長い

支援員助手が辞め、今年度１年目の方が多くなりましたので、号給の低い方が増えたた

めです。第４目教育研究所費は一般財源から８万４，０００円の増額補正です。第５目

通級指導教育費は一般財源から４万８，０００円の増額補正で、こちらも職員手当等が

減額になるのは、今年度通級指導室長が変わり、号給が下がったことによるものとなっ

ております。 

教育総務課長（堀越輝雄君）続きまして、２ページの表の下の部分の第２項小学校費でご

ざいます。第１目学校管理費ですが、小学校人件費３２２万円の増額となっております。

こちらは小学校の学校業務員のうち、正規職員２人の給与が人事勧告に伴い増額される

ことと、中学校に配置しておりました学校業務員のうち、再任用職員１人を小学校に配

置換えをいたしました。それに伴って小学校費が増額となるものでございます。次にそ

の下、小学校施設維持管理事業は１，４６８万４，０００円の増額です。まず、会計年
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度任用職員報酬１万１，０００円の減額と会計年度任用職員手当１万１，０００円の増

額につきまして、先ほどと同じように、人事院勧告に伴い、小学校の学校業務員の報酬

及び手当が増額されることと、小学校の学校業務員１人を中学校に配置したことによる

減額がございまして、これらが相殺され、報酬は減額、職員手当等は増額となったもの

でございます。次に需用費でございますが、１，２７５万９，０００円の増額でござい

ます。内訳は次の３ページをご確認ください。まず初めに、光熱水費で１，０４１万 

８，０００円の増額でございます。こちらは小学校１１校の電気料につきまして、令和

５年１１月から電力調達契約が市場連動型へと変更されることになります。これに伴い

まして、支払うべき電気料が上がる見込みで、その分の増額の補正でございます。次に

その下の修繕料で２３４万１，０００円の増額は、本年６月２８日に発生した落雷によ

りまして、神流小学校の放送設備等が破損したための修繕料でございます。この修繕に

ついては、既決予算で対応し、既に完了しております。次にその下の工事請負費で１９

２万５，０００円の増額ですが、こちらは藤岡第一小学校図書室の冷暖房設備が故障し

たため、これを修繕するための費用です。これについては今後の修繕となります。 

  続きまして、その下の表の第３項中学校費、第１目学校管理費です。まず中学校人件

費３１２万９，０００円の減額ですが、これは中学校の学校業務員のうち、再任用職員

１人を小学校へ配置換えしたことによる減額でございます。先ほど小学校費で説明した

ものの関係です。次にその下、中学校施設維持管理事業で７１２万４，０００円の増額

のうち、まず会計年度任用職員報酬２８８万１，０００円の増額と、会計年度任用職員

手当３５万６，０００円の増額については、人事院勧告に伴いまして、中学校の学校業

務員の報酬及び手当が増額されることと、小学校の学校業務員１人を中学校に配置換え

したことによる増額でございます。その下の需用費３８８万７，０００円の増額ですが、

こちらは全て光熱水費でございます。小学校費と同じく電気料金体系の変更に伴いまし

て、中学校５校分の下期の電気料が不足する見込みとなったための増額でございます。 

生涯学習課長（塚越裕一君）続きまして４ページになります。第５項社会教育費、第１目

社会教育総務費で４０万６，０００円の増額となります。こちらは人事院勧告の給与改

定等によるもので、説明欄の社会教育総務経費で会計年度任用職員１名、市民活動支援

事業で会計年度任用職員３名の報酬及び手当をそれぞれ増額するものであります。次に

第２目人権教育推進費、人権教育推進事業で６万６，０００円の増額です。次の第３目

青少年対策費、青少年対策事業で６万８，０００円の増額となります。こちらも人事院

勧告の給与改定によるもので、会計年度任用職員各１名の報酬及び手当を増額するもの

であります。次に第４目総合学習センター管理費、総合学習センター管理事業で１５５
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万３，０００円の増額と、５ページの第６目市民ホール管理費、市民ホール管理事業で

１５０万５，０００円の増額となります。こちらも人事院勧告の給与改定によるもので、

会計年度任用職員各１名の報酬及び手当をそれぞれ増額し、また電気料金体系の変更に

伴い電気料の不足が見込まれるため、それぞれ増額するものであります。 

図書館長（渕田真由美君）続きまして、第７目図書館費、図書館運営事業の報酬１０３万

８，０００円と職員手当等１０万９，０００円の増額は、人事院勧告に伴い会計年度任

用職員の報酬が改定されることと、令和６年１月から職員１名が休職することにより、

会計年度任用職員の勤務時間を増やしたことによるものです。需用費、光熱水費で２７

万１，０００円の増額は、ガス代と電気料の予算が不足する見込みとなったためのもの

です。 

文化財保護課長（軽部達也君）続きまして、５ページの一番下になります。第８目文化財

保護費、高山社跡管理事業、６６万９，０００円の補正でございますが、先のとおり人

事院勧告による会計年度任用職員の報酬改定で、現在雇用している高山社跡の解説員７

名分の遡及分と報酬増額及び手当の差額について、不足分６６万９，０００円について

補正をお願いするものでございます。続きまして、６ページ、上の表でございます。第

１０目文化財収蔵庫管理費、文化財収蔵庫管理事業、２０万２，０００円の増額でござ

いますが、こちらについても現在雇用している３名の遡及分と報酬増額、手当差額の不

足分について補正をお願いするものでございます。 

学校給食センター所長（木島尚美君）続きまして、第６項保健体育費、第２目学校給食費

ですが、先のとおり人事院勧告に基づき報酬が改定されることに伴い、職員４名と会計

年度任用職員２名の人件費について１００万８，０００円を増額補正するものでござい

ます。 

教育総務課長（堀越輝雄君）以上、令和５年度藤岡市一般会計補正予算第５号教育費の説

明でございます。 

教 育 長（田中政文君）ただ今、事務局より議案第４９号について説明がありました。こ

れについてご質疑又はご意見がありましたらお願いします。 

  秋谷委員。 

委  員（秋谷雅文君）基本的なことをお伺いしたいのですが、この間、広報に歳入歳出

の進捗状況が出ておりまして、全体的には３９％くらいの進捗率に対して、教育関係は

３７％くらいの進捗率でした。１、２ポイントの差はありますが、要するに上期が終

わったわけですが、かなり進捗率が低いです。これは何か要因があるのかということが

１点目です。それから、人事院勧告による給与、諸手当の支給ということですが、これ
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は４月までさかのぼるのかということが２点目です。３点目は報酬と手当に対して共済

費という科目がありますが、これは民間でいう年金に該当する部分かと思います。それ

らが説明欄の中に発生している場合と発生していない場合があります。それはどういう

ことなのか、教えていただきたいと思います。 

教育部長（小島治君）まず１点目の事業進捗状況でございますが、予算が単式簿記ですの

で、発生主義ではなく、最終的な支払いのときに金額を記録することになります。例え

ば、委託契約などは、４月から３月までの契約をした場合に、毎月支払うのではなく、

少ない金額のものは年に１回３月に支払ったり、２回や３回にまとめて支払いますので、

支払いが後になります。発生主義的な考えでいえば、予算を先に使ったような形での進

捗状況になりますが、決算的な、使った後の金額を出していますので、どうしても進捗

率が低くなってしまいます。それから入札制度がございますので、工事が終わらないと

支払いをしません。前金での支払いはだいたい４０％で、工事は下期に終了するものが

多いので、進捗状況は、毎年、後半の方が多くなるという状況になってしまいます。発

生主義的な考え方をすれば、かなりの執行率になると思われます。次に２点目の人事院

勧告についてですが、４月にさかのぼって支払いをします。途中で辞めた職員につきま

しても、その差額分の振り込みをします。６月の賞与は関係ないのですが、給与の方は

差額分を出していくということになるかと思われます。最後に３点目の共済費は、既存

予算の中で対応できるものがありますので、その中での対応になりますが、職員の人件

費については職員課の方で管理しており、大枠の中で支払いをしていますので、足りる

という判断で補正がないということになっています。 

教 育 長（田中政文君）他にご質疑はありませんか。 

委員一同 なし。 

教 育 長（田中政文君）ご質疑がありませんので、質疑を終了いたします。 

  これより採決いたします。 

  議案第４９号について承認することにご異議ございませんか。 

委員一同 異議なし。 

教 育 長（田中政文君）異議がないようですので、議案第４９号、市議会提出議案「令和

５年度藤岡市一般会計補正予算（第５号）」（教育費）に同意することについては、原

案のとおり承認されました。 

 

閉  会 

教 育 長（田中政文君）以上で、本委員会に提出されました議案の審議は全て終了しまし
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たので、本日の会議を閉会します。 

閉会 １５時２８分 

以上、この議事録が正確であることを証します。 

 令和５年１２月１８日 

 

教育長  田 中 政 文   

 

書 記  温 井 謙 人   


